

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 25 de mayo de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** *Autoriza Consejo Universitario al rector maniobras presupuestales*

**Nacional:** *Oficializa Guerrero derecho a heredar plazas magisteriales*

## SALUD

**Estatal:** *Registra Hospital de la Mujer aumento de embarazos de alto riesgo en adolescentes*

## ECONOMÍA

**Estatal:** *Pierden 13 mdp por las plagas*

**Nacional:** *Prevé BBVA vender su negocio de Afore*

**Internacional:** *El 50 por ciento de Europa se prepara para derrumbe de Atenas; suicidios aumentan 20% en Grecia; dólar sube a \$14.15*

## POLÍTICA

**Estatal:** *Privilegian acusaciones sobre las propuestas en el debate*

**Nacional:** *Anuncia Segob que no otorgará concesión alguna en Wirikuta*

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Autoriza Consejo Universitario al rector maniobras presupuestales*

Por mayoría, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) autorizó al rector, Jesús Alejandro Vera Jiménez, iniciar el ejercicio fiscal inmediato anterior aún sin ser presentado y aprobado por el máximo órgano de autoridad colegiada de la institución. Los representantes del área administrativa de la UAEM, explicaron ante los consejeros que esta medida ha sido adoptada por varias universidades en el país para evitar violaciones a la legislación universitaria, debido a que regularmente se conoce el presupuesto a la par del inicio del ejercicio fiscal y para evitar un “vacío legal” se propuso el acuerdo de que se inicie con el presupuesto inmediato anterior aprobado. El acuerdo por el que se brindan facultades al rector de la UAEM en materia de ejercicio del presupuesto general de ingreso y egresos de la institución tiene su fundamento en los Artículos 3, 4 fracciones III, IV y V, 6 fracción V y VI, 7 fracciones II y III, 19 fracción I, 25, 27 fracción IV y 28 de fracción III de la Ley Orgánica de la UAEM: así como los Artículos 30, 35 párrafo II y 62 del Estatuto Universitario. Alfredo Mena, abogado general de la máxima casa de estudios, explicó que como una situación de excepción la UAEM puede contar con la ausencia de presupuesto general de ingresos autorizada a inicio de un ejercicio fiscal, eso provoca falta de fundamentos jurídicos que sustenten el ejercicio de gasto que de manera continua eroga la institución relativo al pago de obligaciones contraídas con su personal académico y administrativo, proveedores de bienes y servicios básicos para la operación básica adecuada para las actividades sustantivas por ello la necesidad del acuerdo que finalmente fue aprobado por el Consejo Universitario.

**La Unión de Morelos**, p.28, (Salvador Rivera).

### *Inicia UAEM simposio en Desarrollo Rural*

La Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició el Simposio Desarrollo Rural: enseñanza y praxis, con el objetivo de propiciar el intercambio de experiencias curriculares relacionadas con el desarrollo rural a nivel licenciatura y posgrado. José Eduardo Bautista Rodríguez, director de esta unidad académica, dijo que las comunidades rurales no pueden asumir en sí mismas su crecimiento y desarrollo, “esta tarea debe ser compartida con el gobierno, las universidades, los empresarios y especialmente la sociedad”, expresó. Sobre la importancia de esta actividad, Bautista Rodríguez recalcó que radica en la integración de acciones y esfuerzos por las instituciones educativas y la sociedad, a través de programas, planes y proyectos dirigidos a diseñar propuestas para mejorar la calidad de vida, el ambiente, la educación y la salud en el medio rural.

**El Regional del Sur**, p.12, (Redacción).

### *Marcharán hoy universitarios*

Estudiantes de la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunciaron la realización de una manifestación de protesta para este día en punto de las 5 de la tarde en la Paloma de la Paz, con la finalidad de sumarse al movimiento nacional anti Peña Nieto que se ha alzado en todo el país. María Fernanda Garrido Navedo, presidenta del CESA Humanidades de la UAEM, dio a conocer que los estudiantes de Morelos están interesados también en participar en las propuestas para una mejor sociedad y el proceso electoral es un escenario en donde los jóvenes pueden intervenir, a fin de que sus propuestas sean tomadas en cuenta.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Mónica González) y **El Regional del Sur**, p.4, (Katy Cárdenas).

## Nacional:

### *Oficializa Guerrero derecho a heredar plazas magisteriales*

La Secretaría de Educación de Guerrero (SEG) y la sección 14 del SNTE, firmaron ayer el Modelo normativo para la operación de recursos humanos, que entrará en vigor el próximo lunes y que, entre otros puntos oficializa la herencia de plazas a favor de familiares de unos 70 mil docentes de la entidad (...) se destacó que “no se permitirá la descompactación de claves directivas y docentes, y cuando el familiar no cuente con el perfil adecuado, se deberá hacer uso del cadeneo (que consiste en conseguir acomodo en otro puesto) .

**La Jornada**, p.33, (De los corresponsales).

# SALUD

## **Estatal:**

### *Registra Hospital de la Mujer aumento de embarazos de alto riesgo en adolescentes*

Los embarazos de alto riesgo en adolescentes han incrementado, así lo informó la directora del Hospital de la Mujer, Ludmila Vite Torres, quien refirió que estos casos aumentaron del 18 al 28 por ciento de las mujeres que se atienden en ese lugar, las cuales tienen entre 15 y 19 años de edad. Lo anterior, tras destacar que en dicho hospital de especialidad, tiene un alto nivel y en lo que va del año se ha registrado una tasa cero en cuanto a mortalidad materna, es decir que no ha habido ningún deceso. La especialista explicó que en esa institución se atiende a pacientes de toda la entidad, pues se ha convertido en hospital de referencia, donde son canalizadas las mujeres de casos complicados o delicados, por diversos factores. En este marco, expuso que ha sido notorio que entre las mujeres que reciben por embarazos de alto riesgo, han aumentado las que son adolescentes, al pasar de 18 a un 28 por ciento del total de las pacientes y al año se atiende a poco más de 4 mil casos.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Tlaulli Preciado).

### *Alertan por enfermedades ante falta de agua en Cuernavaca*

El secretario de salud Carlos Carrillo Ordaz, alertó que ante la carencia de agua potable en varias colonias de Cuernavaca, podría haber repunte en casos de enfermedades tales como la gastroenteritis. Dijo que los centros de salud se encuentran preparados para atender la demanda de atención. Luego de que vecinos de al menos seis colonias de la capital morelense han señalado que llevan varios días sin el suministro del vital líquido, el funcionario estatal hizo votos porque se solucione dicho problema y se regularice el acceso de la población al vital líquido, fundamental en las acciones de higiene y por tanto de prevención en la salud. Cabe recordar que el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) informó que no hay agua en algunas zonas de la ciudad, debido a un asunto de carácter económico con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por el suministro de la energía con la que trabajan pozos y bombas de distribución. Problema que se ha dado a conocer, se presentó desde el 2010 y que implicaría el que alrededor de 12 mil personas no tengan hasta la tarde de este jueves suministro de agua potable.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Tlaulli Preciado) y **Diario de Morelos**, p.6, (Roberto Becerril).

## **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

### *Pierden 13 mdp por las plagas*

A 12 millones 978 mil pesos ascienden las pérdidas anuales ocasionadas por plagas en los plantíos de caña de azúcar en las 9 mil hectáreas donde se registra control biológico; esto, en el ingenio "Emiliano Zapata", de Zacatepec, de acuerdo con datos proporcionados por la Junta Local de Sanidad Vegetal de Caña de Azúcar y Granos Básicos. Poco más de 37 mil toneladas de caña se echan a perder al año, debido a la presencia del gusano barrenador de la caña de azúcar, así como de la rata de campo, la cual se ha convertido en una plaga potencial desde hace 4 años. La Maestra en Ciencias María Idalia Cuevas Salgado, investigadora del Centro de Investigaciones Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó que diversas plagas amenazan los cultivos en el estado durante la época de lluvias, por lo que es de vital importancia llevar a cabo campañas fitosanitarias y de control biológico para combatir las y evitar cuantiosas pérdidas monetarias que llevan a la quiebra a los productores estatales. Según datos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), en Morelos, 128 mil hectáreas son destinadas a cultivos de temporal; 33 mil de ellas representan cultivos de sorgo, la más importante producción del tiempo de lluvias.

**Diario de Morelos**, p.12, (Silvia Vargas).

### *Presentan la IV Expo Pan Artesanal Cuernavaca 2012*

El ayuntamiento de Cuernavaca, encabezado por el presidente municipal, Rogelio Sánchez Gatica, en conjunto con la Secretaría de Turismo y Fomento Económico, presentó la IV Expo Pan Artesanal Cuernavaca 2012, que se llevará a cabo del 28 de mayo al 03 de junio, en el zócalo de la ciudad. El objetivo de la expo es promocionar regionalmente el pan artesanal como producto orgullosamente morelense, elaborado con alta calidad e higiene. Además del ayuntamiento capitalino, participan 14 productores de Cuernavaca de la Asociación de Artesanos, Proveedores de Maquinaria e Insumos, Productores de pan de Morelos e instituciones educativas del estado. Algunas de las actividades principales son la exhibición y venta del pan tradicional de feria, pan de nuez, empanadas y la moreliana de nata, exhibición de maquinaria e insumos, cursos de elaboración de pan, pasteles, gelatina artística y chocolatería. Así como eventos culturales y artísticos en horarios concurrentes, con participación de artistas locales, danza y música.

**La Unión de Morelos**, p.23, (De la Redacción).

#### *Autorizan asociación de productores en Miacatlán*

Con la autorización del Registro Nacional Agropecuario (RNA), 35 productores de ganado bovino de la zona Poniente del estado, se han constituido bajo el nombre de "Asociación Ganadera Local General de San Pedro Apóstol, Miacatlán", una nueva organización que pasa a formar parte de la Unión Ganadera Regional del Estado de Morelos, la que agrupa alrededor de dos mil 800 productores, dedicados a la crianza y desarrollo de ganado mayor y ganado menor de diversos tipos de razas. En base a esa autorización, Luis Leocadio Palacios, presidente de esta nueva organización, acompañado por productores y por Mario Ocampo Piedra, presidente de la Unión Ganadera Regional del Estado de Morelos, recibió en la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), el documento de resolución de registro de la constitución, organización y funcionamiento de la organización ganadera, que cabe decir, administrativamente está asentada en Coatetelco, municipio de Miacatlán.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3F, (Karina Ortega).

## **Nacional:**

#### *Prevé BBVA vender su negocio de Afore*

El grupo español BBVA informó que analizará la venta de algunos negocios estratégicos en América Latina, entre los que se incluye la Afore en México, así como las Administradoras de Fondos de Pensiones en Perú, Colombia y Chile. En un comunicado a la bolsa de Madrid, el consorcio ibérico detalló que la decisión se debe a que después de un análisis se concluyó que a pesar de que el negocio de pensiones es atractivo, tiene escasa relación con el enfoque principal del grupo financiero y la banca universal. No obstante, aclaró que eso no significa que este proceso terminará "necesariamente" en una venta. Alejandro García, director senior de instituciones financieras de la calificadora Fitch, consideró que el anuncio de BBVA podría derivarse de la situación que enfrentan las instituciones europeas. Además, dijo, si bien el rubro de pensiones es rentable, "no está tan ligado al negocio tradicional, por lo que su posible venta podría representar una posibilidad para obtener más capital". El especialista en instituciones financieras afirmó que "la época de las vacas gordas en el negocio de pensiones ya terminó, por lo que ahora es un sector más estable con menos perspectivas de crecimiento". Sin embargo, consideró que si bien la Afore le genera recursos a Bancomer y le permite una diversificación, "podrá sustituir estos ingresos con otros negocios, por lo que no le afectará". BBVA aclaró que el proceso de análisis se podría llevar varios trimestres, y el cierre de éste, en caso de producirse, no será durante 2012. BBVA dijo que mantiene su apuesta estratégica por el mercado de América Latina, por lo que seguirá con su inversión en la región, debido a que la ve prioritaria para el crecimiento en el negocio bancario y de seguros. Según información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), al cierre de abril, Afore Bancomer ocupó el cuarto lugar en número de afiliados con 4.5 millones. En primer lugar está XXI, seguido por Banamex y Sura. El rendimiento neto que ofrece Bancomer en la Siefore Básica 3 es de 10.95%, lo que la ubica en tercer sitio.

**El Universal**, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95241.html#1>.

## **Internacional:**

#### *El 50% de Europa se prepara para derrumbe de Atenas; suicidios aumentan 20% en Grecia; dólar sube a \$14.15*

Al menos la mitad de los gobiernos de la zona euro así como bancos y grandes compañías están haciendo planes de contingencia en caso de que Grecia decida abandonar el bloque monetario, aún cuando la opción preferida es que Atenas se mantenga en el área de la moneda común. El viceministro de Economía italiano, Vittorio Grilli, dijo que su país estaba preparado para tal posibilidad, si los electores griegos el 17 de junio le dan el poder a los partidos que rechazan las reformas acordadas con la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) a cambio de un rescate de emergencia. El déficit fiscal de Grecia significa que sin el dinero de la UE y el FMI, que dejaría de fluir hacia Atenas si el país no cumple su compromiso de reformas, no podría pagar salarios y tendría que dejar la zona euro y comenzar a emitir su propio dinero. La izquierda griega avanza. El partido izquierdista griego Syriza, opositor al plan de rescate, se mantuvo en la cima de las preferencias de voto de cara a las elecciones del 17 de junio, que son consideradas fundamentales para la permanencia de la nación en la zona euro, según un sondeo divulgado. Eurobonos y Merkel. El presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, presentará en junio próximo una hoja de ruta para "reforzar y profundizar" la unión monetaria, en un intento más de sacar a la zona del euro de la actual crisis que atraviesa. Por su parte, la canciller federal de Alemania, Ángela Merkel, realiza negociaciones con la oposición a fin de aprobar a tiempo el pacto fiscal europeo, indispensable para confrontar la crisis de la deuda pública en el continente. En tanto, el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Ángel Gurría, alertó este jueves que a ningún país le conviene la salida de Grecia de la zona euro, debido al "efecto dominó" que podría generarse.

## POLÍTICA

### Estatal:

#### *Privilegian acusaciones sobre las propuestas en el debate*

Los candidatos a gobernador de Morelos privilegiaron las acusaciones sobre las propuestas durante casi una hora y media que duró el debate organizado por el Instituto Estatal Electoral (IEE); los señalamientos se dieron principalmente en contra del priísta Amado Orihuela Trejo y del perredista Graco Ramírez Garrido Abreu, quienes –conforme las últimas encuestas- encabezan las preferencias electorales.

**La Jornada Morelos**, p.p-2 y 3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.p-2 y 3, (Rogelio Ortega); **El Sol de Cuernavaca**, p.p-4 y 5, (Israel Mariano, Andrés Lagunas, Pedro Oseguera y Mónica González); **El Regional del Sur**, p.p-3, (Gerardo Suárez) y **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Claudia Marino).

#### *Sostienen reunión de trabajo los 3 poderes del estado para impulsar una agenda común*

Para dar máximas de protección a las familias de Morelos, los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial acuerdan impulsar una agenda común a favor de la seguridad a través de mesas de trabajo que deriven en acciones efectivas que garanticen la justicia, legalidad y seguridad de los morelenses. Ayer, reunidos en la residencia oficial Casa Morelos, el gobernador Marco Adame Castillo, con la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Magistrada Nadia Luz María Lara Chávez, y el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado, diputado Jorge Arizmendi García, ratificaron sus compromisos de atender como una prioridad las tareas que están enmarcadas en el Plan Morelos Seguro.

**La Jornada Morelos**, p.4, (Miguel Ángel García); **Diario de Morelos**, p.7, (Antonieta Sánchez); **El Sol de Cuernavaca**, p.p-6, (Martín Sánchez) y **El Regional del Sur**, p.8, (Estrella Pedroza).

### Nacional:

#### *Anuncia Segob que no otorgará concesión alguna en Wirikuta*

El gobierno federal descartó que en Wirikuta haya actividades económicas que atenten contra los sitios sagrados de sus pobladores originarios, los wixárikas. Al anunciar que no se otorgará ninguna concesión de explotación minera en la zona sagrada y se realizarán estudios para declarar Área Natural Protegida de Competencia de la Federación en unas 200 mil hectáreas, los secretarios de Gobernación, Alejandro Poiré; de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar; de Economía, Bruno Ferrari, y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Elvira, destacaron el compromiso con el respeto a los pueblos indígenas. El anuncio se realizó en el auditorio Jaime Torres Bodet del Museo Nacional de Antropología, donde la Secretaría de Economía ofreció que declarará reserva minera nacional el área de Wirikuta, por lo que no otorgará ninguna concesión minera y advirtió que en el caso de que alguna minera viole las disposiciones jurídicas en materia ambiental o de cualquier otra índole, será sancionada incluso con la cancelación de su concesión.

**La Jornada Morelos**, p.8, (Agencias).